NEWS23 週刊報告 ダイジェスト版

対象番組: NEWS23(TBS)

対象期間:8/10~8/14

· 8/10(月)

累計感染者が全国で5万人超、台湾と米中対立、香港の民主派への締め付け、モーリシャスで環境上の緊急事態宣言などについて報じられました。これら例示したトピックについて放送法第四条の見地から検証を行いましたところ、放送法上は特に問題は見られませんでした。なお、累計感染者が全国で5万人超については検証者の所感を記しました。

· 8/11(火)

香港問題、東京の感染者。知事会の提言、沖縄の医療逼迫、黒い雨訴訟、ロシアが世界初のワクチン承認、ホワイトハウス付近で発砲へンリー王子夫妻の内幕本が発売、立憲民主党と国民民主党などについて報じられました。これら例示したトピックについて放送法第四条の見地から検証を行いましたところ、立憲民主党と国民民主党については放送法の観点から問題が見られました。また香港問題および立憲民主党と国民民主党については検証者の所感を記しました。

· 8/12(水)

周庭さん保釈後の取材、アメリカ大統領選挙、黒い雨訴訟などについて報じられました。これら例示したトピックについて放送法第四条の見地から検証を行いましたところ、放送法上は特に問題は見られませんでした。

· 8/13(木)

アベノマスク、沖縄の緊急事態宣言、核のゴミの処分場。アメリカ大統領選挙、立憲民主党と国民民主党などについて報じられました。これら例示したトピックについて放送法第四条の見地から検証を行いましたところ、アベノマスクについては放送法上やや問題と考えられる場面が見られました。また、立憲民主党と国民民主党については検証者の所感を記しました。

· 8/14(金)

イスラエルと UAE の国交正常化、立憲民主党と国民民主党、アメリカが孔子学院の管理強化などについて報じられました。これら例示したトピックについて放送法第四条の見地から検証を行いましたところ、特に問題は見られませんでした。

出演者:星浩、山本恵里伽、田村真子、石井大裕

検証テーマ:累計感染者が全国で5万人超、台湾と米中対立、香港の民主派への締め付け

モーリシャスで環境上の緊急事態宣言

報道トピック一覧

- コロナの夏休み
- ・累計感染者が全国で5万人超
- ・コロナと熱中症
- ・台湾と米中対立
- ・香港の民主派への締め付け
- ・モーリシャスで環境上の緊急事態宣言
- ・ベラルーシ大統領が6選確実
- ・知人女性を無断で堕胎させた医師を逮捕
- ・京都五山の送り火がいたずらで点灯
- スポーツ報道
- 天気予報

放送法第4条の見地からの検討・検証および該当トピックの報道内容要旨

・累計感染者が全国で5万人超:結論→特に問題なし コロナの累計感染者について以下に朱記したようなVTRが取り上げられていた。

ナレ「今日、全国の 836 人を数えた新型コロナウィルスの感染者、これでクルーズ船などを含めた国内の感染者は5万人を超えました。気になるのは増加ペースの加速です、国内の感染者が1万人を超えた4月から2万人を達するまでにかかったのは79日でした、ところがその後3万人になるには21日、4万人になるには9日、そして5万人になるにはわずか7日と、1万人増えるのにかかる日数が急速に短くなっているのです。高校のサッカー部で生徒89人の大規模なクラスターが判明した島根県。松江市はクラスターが発生した高校のサッカー部以外のすべての生徒や教員、およそ200人を対象にPCR検査に向けた検体の採取をはじめました。また、察kーアブが練習で使用した施設を立ち入り禁止とし、消毒作業を行ったということです。一方、昨日、過去最多の159人の感染が確認された沖縄県。多くの小中学校では今日までが夏休みで明日から二学期が始まる予定でしたが、那覇市などは県内の感染状況を踏まえて16日まで臨時休校をすることを決めました。こうした中、週末開かれた全国知事会では国のコロナ対策を疑問視する発言が相次ぎました。」

"黒岩祐治(神奈川県知事)「今の状態としては各知事がある種、独自にやっている、独自というのは言葉を変えればバラバラにやってるという状況だって言うことで、これは本当にいいのか。」

河野俊嗣(宮崎県知事)「ここはひとたび GoTo トラベル事業も含めて立ち止まってこの観戦を沈静化させる、そういう国の強いメッセージが必要なのではないかと感じております。」

ナレ「全国知事会は飲食店への休業要請に強制力をもたせる法整備や休業に伴う協力金を国が負担すること。

GoTo キャンペーンの見直しなどを求める緊急提言をまとめ、明日にも政府に申し入れる予定です。"

"東京都医師会の尾崎会長も国の対策からは感染収束への道筋が見えてこないといいいます。」

尾崎治夫(東京医師会)「今のままでいくと収束すぐしないと思っているんですね、具体的なこういう対策をこれからこういうふうにやっていくからだんだん静まっていくと思います、というお話がどうもないように思いますけれども。」

ナレ「尾崎会長は法的強制力のある休業要請と保証をセットとした特措法改正が必要だと国に訴えてきました。 "しかし、昨日の記者会見で、安倍総理は。」

安倍総理「足元の感染拡大防止に向けて全力を上げて取り組み、この事態が収束したあとには特措法がより良い 仕組み、制度となるよう、しっかりと検討していきます。」

ナレ「現時点で特措法を改正する予定はなく、事態の収束後に改正を検討していく、と安倍総理は述べました。」 尾崎治夫(東京医師会)「終息後に国会を開かれるということでしたから、法改正とか、そういうものを全然必要なくですね、今の流行を抑えるやり方がおありになるんだろうなと思って、私もそういう知りたいし、都民、 国民の方も知りたいと思って、国のお考えとしてはどういうことを考えていらっしゃるのかということをもう少し具体的に教えていただきたいということです。」

"ナレ「昨日の総理の会見はわずか18分、質問には2問答えただけでした。」

司会「ありがとうございました。以上を持ちまして総理の記者会見を終了します。」

記者「総理、質問があります。」

ナレ「記者の追加質問には答えないまま、総理は会場をあとにしました。」"

VTRを受けて、スタジオでは以下に朱記したようなやり取りが繰り広げられていた。

"山本恵里伽「長崎での安倍総理の会見、星さんはどのようにご覧になりましたか。|

星浩「あの、コロナの質問は一問だけだったんですね、それも追加の質問も打ち切ってということなんですけれど、今、国民の間では不安があると思うんですね、その感染大丈夫なのか、経済の先行きどうなのか、それから 医療体制、それから具体的にはこのお盆の帰省をどうするのか、そういう不安がいっぱいあるんですけれども、総理大臣は記者会見を通じてね、その不安に答える責任があると思うんですけれども、昨日の会見ではその責任を果たしているとは到底思えないですね。」

山本恵里伽「国民の不安は間違いなく募ってきていると思うのですが、そんな中でですね、今日、国内の新規感染者、全国で836人となりました、クルーズ船などを含めて累計を5万人を超えたのです。」"

このトピックについて当てられた時間は338秒で放送法上は特に問題は見られなかった。

・台湾と米中対立:結論→特に問題なし

村瀬キャスターの「アメリカの閣僚が台湾への歴史的な訪問を行い、強い支持という異例のメッセージを伝えました。これに中国は強く反発しています、この米中の対立、日本にとっても他人事ではありません。」とのコメントを受けて、以下に朱記したようなやり取りが繰り広げられていた。

"ナレ「今日午前、台湾総統府で蔡英文総統と会談したアメリカのアザー厚生長官。アメリカが中国との国交正常 化により 1979 年に台湾と断行して以来、最高レベルの台湾訪問となります。」

アザー厚生長官「台湾の新型コロナウィルスへの対応は世界でも最も成功したものだ。台湾の社会と分科の透明

性と開放性、そして民主主義の価値の高さを示している。"

"ナレ「訪問の目的の一つは新型コロナウィルスでの協力の強化でしたが、最も注目されたのはこの発言でした。」 アザー厚生長官「トランプ大統領から台湾への強い支持と友情のメッセージを伝えることができ、本当に光栄 だ。」

ナレ「トランプ大統領の台湾への強い支持を表明しました。アメリカ側の狙いについて専門家は。」"

小谷哲男 (明海大学教授)「これは事実上アメリカ政府が台湾を国として認めているということになりますので、 中国からすればこの一つの中国の原則をアメリカ政府が破ったという風に映ると思います。」

"ナレ「中国側は一つの中国の原則に反すると反発しています。」

中国外務省報道官「中国は一貫して米国・台湾の公式往来に断固反対する。すでに米国側に厳正な申し入れを行った。」

ナレ「中国側が反発する背景には台湾が地政学的に重要な場所にあるという点もあります。それが、第一列島線です。第一列島線とは中国の戦略上の防衛 LINE で、九州、沖縄、フィリピンを経てボルネオ島に至ります。中国は将来、この海域からのアメリカの軍事力排除を目指しているといいます。」

小谷哲男「台湾というのはその第一列島線の中でも一番重要なしまでありますからアメリカと台湾の政治的な結びつきだけではなく軍事的な結びつきを中国が警戒していることは明らかです。」

ナレ「第一列島線周辺では中国側の動きが活発化しています。」"

"菅義偉(官房長官)「活動を継続していることは極めて深刻に考えており,外交ルートを通じた繰り返し厳重抗議をしています。」

ナレ「第一列島線沿いにある沖縄県の尖閣諸島沖では中国当局の船が日本の領海に接する水域を今月2日までに111日連続で航行。尖閣諸島国有化以来最長を更新しました。さらに、中国の空母、遼寧も周辺海域に現れました。4月、沖縄本島と宮古島の間を通過し、なんか、その後、台湾とフィリピンの間にあるバシー海峡を抜け南シナ海で訓練を行いました。一方、台湾側も先月、中国の侵攻を想定した大規模な軍事演習を実施、台湾周辺で繰り返される中国軍機の飛行に対応し、台湾の戦闘機による緊急発進も相次いでいます。中国への警戒を強める台湾、この軍事演習に対し、中国側は。」"

"華春瑩(中国外務省報道官)「台湾の軍事演習は中国大陸に向けた意図的なものだという報道もあるが、本当なら身の程知らずだと言わざるを得ない。」

ナレ「台湾を訪問中のアザー長官は台湾民主化の父と呼ばれる李登輝元総統の追悼も滞在中に行う予定です。」" VTR を受けてスタジオでは以下に朱記したようなやり取りが繰り広げられていた。

"山本恵里伽「アザー長官が台湾への強い支持を表明しましたけれどかなり踏み込んだ印象ですよね。

星浩「そうですね。今回のその厚生長官の台湾訪問の意味は、先日のポンペオ国務長官が対中強硬演説というのをやりますよね、それでいざという時はアメリカは台湾を守るんだということを、その厚生長官の派遣という形でアメリカは具体的に示したということで、これによって米中対立の局面はですね、フェーズが一つ変わってきたということはいえるとおもいますね。」"

"村瀬健介「はい、この VTR の中にもありましたけれども、この米中対立の中で台湾というのは地理的に大変重要な一にあります、この赤いラインが第一列島線と言いまして、中国にとっての戦略上の防衛ラインとされています、将来的にはこの海域からアメリカの軍事録の排除を狙っているとされています、そして台湾はまさにこの

第一列島線の真上に位置しているということです。」

星浩「中国側から見るとね、この第一列島線をとにかく突破しないと太平洋に出られませんからね。非常に重要なラインなんですけれども、今までアメリカの海軍力が圧倒的に上だったんですけれども、だんだん中国が力をつけてきてかなり今は軍備増強をしましてね、アメリカに追いつきつつある、で日米の関係者の間では中国はいざとなったら台湾を軍事的に制圧するんじゃないかとそういうところまで視野に入れ始めたんじゃないか、という警戒感も出ているというところですね。」

山本恵里伽「この中国の動きですけれども尖閣諸島周辺の接続水域を中国当局の船が 111 日も航行するなど今も 続いていますよね、

星浩「そうですね、以前の中国の動きは、どちらかというとその尖閣は中国のものだということをアピールするためだったのですが、今はもう毎日のように出てきていまして、日本のその海上保安庁とか海上自衛隊とか米軍の動きをチェックするということになっていまして、かなりこのフェーズが上がっているんですね、でアメリカは大統領選挙を11月に控えているんですけれども、民主党も対中強硬姿勢を変えていませんので、おそらくバイデンさんになっても米中の緊張は続くと見て、日本側も覚悟を決めてこの外交問題に対応する必要が出ていると思いますね。」"

このトピックについて当てられた時間は438秒で放送法上は特に問題は見られなかった。

・香港の民主派への締め付け:結論→特に問題なし

スタジオで山本キャスターによって「そしてこちらも米中対立の一つと言えると思います。連報です。香港警察は10日夜、雨傘運動を指導し民主の女神と呼ばれる民主活動家、周庭氏を香港国家安全維持法違反の疑いで逮捕しました。外国勢力と共謀して国家の安全を脅かした国安法違反の疑いですが具体的な内容は発表されていません。周庭氏のFacebookには今朝、自宅周辺に見知らぬ男がいたことや警察が家宅捜索に入ったことが記されていて、国安法の施行後、民主派への締付けが一段と厳しくなっています。香港警察は民主活動家周庭氏を香港国家安全維持法違反の疑いで逮捕しました。速報でお伝えしました。」とのことが伝えられた。

また他のトピックをはさんだのちに、スタジオで田村キャスターによって「香港警察は中国共産党に批判的な 論調で知られる新聞社の創業者ら9人を国家安全維持法の疑いなどで逮捕しました。逮捕されたのは香港紙リン ゴ日報の創業者で黎智英氏らあわせて9人です。黎氏は先月JNNの取材に次のように話していました。」とのコ メントと、以下に朱記した VTR が取り上げられていた。

黎智英「私は香港に残ります。出ていくことなどできません。この社会に責任がありますから。」

ナレ「香港警察は逮捕容疑について外国勢力と共謀して国家の安全を脅かした香港国家安全維持法違反の疑いなどとしていますが、具体的な内容は発表していません、6日には民主活動家の黄之鋒氏ら24人が起訴されるなど、国家安全法の施行後、民主派への締め付けが一段と厳しくなっています。」"

また、他のトピックやスポーツ報道を挟んで、再度、スタジオで山本キャスターによって「香港警察は 10 日夜、民主の女神と呼ばれる民主活動家、周庭氏を国家安全維持法違反の疑いで逮捕しました。香港警察は 10 日夜、2014年の民主化デモ雨傘運動を指導し、民主の女神と呼ばれる周庭氏を香港国家安全維持法違反の疑いで逮捕しました。外国勢力と共謀して国家の安全を脅かした疑いですが、具体的な内容は発表されていません、周庭氏の Facebook には今朝、自宅周辺に見知らぬ男がいたことや警察が家宅捜索に入ったことが記されています。

イギリスに渡った香港の民主活動家羅冠聡氏も今夜、周庭氏が国家安全法に基づいて逮捕されたとツイートし、情報を集めているところ、最悪の日だと述べています。香港では10日、中国共産党に批判的な論調で知られる香港紙リンゴ日報の創業者で民主派の重鎮、黎智英氏ら9人も逮捕されていて、国家安全法の施行後、民主派への締め付けが一段と厳しくなっています、香港警察は10日夜、民主活動家である周庭氏を国家安全維持法違反の疑いで逮捕しました。」とのことが伝えられた。

このトピックに当てられた時間は116秒で放送法上は特に問題は見られなかった。

・モーリシャスで環境上の緊急事態宣言:結論→特に問題なし

田村キャスターの「アフリカの東に浮かび楽園とも称されるモーリシャスで日本の貨物船が座礁、重油が大量に流出し環境上の緊急事態が宣言されました。現地に住む日本人が被害の甚大さを証言しました。」とのコメントを受けて、以下に朱記したような VTR が取り上げられていた。

ナレ「インド洋に浮かぶモーリシャス、ターコイズブルーの美しい海に囲まれた自然豊かな島国ですが、海に広がる黒い油、海岸も一面真っ黒になってしまっています。モーリシャスで通訳などの仕事をしている永井さんは。」

永井葉子(モーリシャス在住)「特にその事故があったエリアはモーリシャスでも本当に海がきれいな地域なんですね、日本人として残念だと思うし、いたたまれない気持ちになりますね。」

ナレ「モーリシャス政府は環境上の緊急事態を宣言、インド洋の楽園で今、何が起きているのでしょうか。」" (CM)

"ナレ「先月 25 日、モーリシャス沖で日本の商船三井が運行する貨物船、WAKASHIO が座礁し、今月 6 日になって燃料が流出した事故、流出した重油は 1000 トン以上、モーリシャス政府は環境上の緊急事態を宣言しました。海岸では住民が手作業で油の除去作業を続けています。こちらでは応急措置としてサトウキビの葉を布の袋に詰め流れ着く油を防ごうとする様子も。」

永井葉子「事故現場の近くの方ですと匂いが来たりということもあって、学校が閉鎖されています。」 ナレ「住民生活に大きな影響を及ぼしている重油の流出、豊かな自然を売りにした観光が主要産業となっている モーリシャスでは今後、さらなる影響が懸念されいます。」

永井葉子「新型コロナの影響が大きくて、というのが国境を封鎖しているんですね、まだ。観光客が全然来れない状況になっているので、コロナが大きな打撃を与えている中、またこういう事故が起こったので国境が解除されたあとでまだその重油が残っているというふうになると影響は大きいと思います。」

ナレ「こうした中、日本政府は海上保安庁の専門家や外務省の職員ら6人で構成された援助チームをモーリシャスに派遣。重油の除去作業や観光保護対策などに取り組む予定です。」"

このトピックについて当てられた時間は174秒で放送法上は特に問題は見られなかった。

最高裁判例の見地からの「印象操作」に関する所見および該当トピックの報道内容要旨 特になし

検証者所感

・累計感染者が全国で5万人超

スタジオで星キャスターが「あの、コロナの質問は一問だけだったんですね、それも追加の質問も打ち切ってということなんですけれど、今、国民の間では不安があると思うんですね、その感染大丈夫なのか、経済の先行きどうなのか、それから医療体制、それから具体的にはこのお盆の帰省をどうするのか、そういう不安がいっぱいあるんですけれども、総理大臣は記者会見を通じてね、その不安に答える責任があると思うんですけれども、昨日の会見ではその責任を果たしているとは到底思えないですね。」とコメントしていたが、聞いていて色々と疑問であった。

まず経済の先行きであるが、これに対して不安を払拭するだけの能力がそもそも政府にあるのか非常に疑問である。次いで、医療体制であるが、国民の側が負担増が嫌だというのであればその原資はどうやって調達するのであろうか、こちらも疑問である。

極めつけは「お盆の帰省をどうするのか」ということであるが、いい年した大人がそんなことまで「お上」に 決めてもらわなければ自分で判断できないのか、そのようなことは自身の居住地域と帰省先の事情を勘案して 各々が判断すればいい話であって、政府公権力がどうこう言うようなものでもないだろう。

むしろ、このようなことまでお上が口出しすることを許していたら、市民社会の自由というのはあっという間 に瓦解してしまうのではなかろうか。そう考えると非常にゾッとする恐ろしいコメントであった。

出演者:星浩、山本恵里伽、田村真子、石井大裕

検証テーマ:香港問題、東京の感染者。知事会の提言、沖縄の医療逼迫、黒い雨訴訟、

ロシアが世界初のワクチン承認、ホワイトハウス付近で発砲

ヘンリー王子夫妻の内幕本が発売、立憲民主党と国民民主党

報道トピック一覧

- 香港問題
- 全国の感染者
- ・東京の感染者
- 知事会の提言
- ・強豪サッカー部のクラスターで高校が謝罪
- ・沖縄の医療逼迫
- 各地で猛暑
- ・各地でイベント中止
- ・黒い雨訴訟
- ・新潟県で登山中に行方不明となった男児が発見サエル
- ・ソフトバンク孫社長「防御は現金」
- ・ロシアが世界初のワクチン承認
- ・ホワイトハウス付近で発砲
- ・ヘンリー王子夫妻の内幕本が発売
- スポーツ報道
- ・立憲民主党と国民民主党
- 天気予報

放送法第4条の見地からの検討・検証および該当トピックの報道内容要旨

・香港問題:結論→特に問題なし

山本キャスターの「まずは速報からです、民主の女神周庭さんら 10人が逮捕された事件を受けて、今夜、香港各地では若者たちが抗議デモを行っています。」とのコメントを受けて、以下に朱記したような VTR が取り上げられていた。

"ナレ「今夜、香港のショッピングモールでは。」

デモ「香港に自由を!」

ナレ「香港の自由を訴える声、一方で警官隊の姿も。物々しい雰囲気に包まれる街。そのきっかけは相次いだ民主派の逮捕でした。昨夜、自宅から連行される民主活動家の周庭さん 23 歳。香港での反政府的な活動を取り締まる国家安全維持法違反の疑いで逮捕されました。具体的な容疑は明らかになっていませんが、周庭さんの

Facebook には今年7月から SNS を通じて外国に対し、中国への制裁や敵対行為を呼びかけた疑いが持たれてい

る、と記されています。逮捕の5日前、周庭さんはこう語っていました。」

周庭さん「国家安全法のもとで香港人が明らかにとんでもない恐怖感がいま香港にあります、でも、そういう恐怖感に負けずに引き続き自分の信念、私たちが信じている自由と民主主義のために戦っていくことがとても大事だと思っております。」

ナレ「最高刑は終身刑の国家安全維持法、その対象はメディアにも。香港紙、リンゴ日報の創業者で民主派の重 鎮黎智英氏も逮捕されました。グループ本社ビルの玄関を埋め尽くす警察官、およそ 200 人体制で行われた家宅 捜索の様子をリンゴ日報は生中継していました。」

警察「早く向こうにけ!何回も言わせるな、我々の仕事のじゃまをするな、これ以上邪魔すると逮捕するぞ。」 ナレ「警察は社員たちを締め出し、記者の机を次々に調べていきます。捜査は5時間におよびました。」" "記者「リンゴ日報の将来は?」

黎智英「わからない、報道の自由が損なわれているのは勿論だ。」

ナレ「一夜明け、自社の捜索について伝えるリンゴ日報朝刊が並ぶと。」

記者「何時に売り切れた?

売店主「朝早く売り切れました。」

ナレ「売店ではリンゴ日報だけが売り切れに。当局に対する意を込めて新聞を購入する動きが広がったのです。 紙面には。」

紙面「絶対に最後まで頑張る、弾圧を恐れるな。」

ナレ「逮捕されたのは周庭さんやリンゴ日報の関係者のほかあわせて 10 人におよびました。専門家は今回の逮捕について米中の対立が背景にあると指摘します。」"

倉田聡(香港政治に詳しい立教大学教授)「例えばそのアザー厚生長官が台湾を訪問した件なども含めて非常に 中国に対して圧力を加えてきていると、対抗するために中国側も香港でのより強硬な措置に出ている特にその外 国とのつながりのある著名な人をある意味、狙い撃ちして処分するというような形に出ていると。」

"日下部正樹(おととし12月取材)「香港は暖かかったんでしょ、この前。」

周庭(おととし12月取材)「日本と比べると。」

ナレ「度々日本を訪れていた周庭さん、これはおととし 12 月密着取材した際の映像です。日本の神社が大好きだという周庭さん。」

日下部正樹(おととし12月取材)「何をお願いしたの?」

周庭(おととし12月取材)「香港に民主制度がありますようにって、っ結構真面目な願望もありましたけど」 日下部正樹(おととし12月取材)「あ、ホントだ。すごい真面目だ。」

周庭(おととし 12 月取材)「毎回日本に来るときにはひとりカラオケします。私は性格的にはすごくオタクなので、 \mathbf{J} ポップが好きなので。香港のカラオケは \mathbf{J} ポップがあんまりないんですよ、古い曲とかはありますけど。」ナレ「度々日本を訪れ、香港の自由や民主主義の重要性について訴えてきた周庭さん。」

小川彩佳(NEWS23、2019年6月12日放送)「ここを逃したら、もう戻ることはできない。」

周庭(NEWS23、2019年6月12日放送)「戻ることはできない、というか、香港はもう香港じゃないということになる可能性が非常に高いですね。」

ナレ「かつて周庭さんと同じ政治団体に所属し、イギリスに渡った民主活動家、羅冠聡氏は『彼女は無罪だが、

無期刑を受ける可能性がある、日本の皆様のサポートが必要です。』と日本語でツイートしていました。一連の 逮捕を受け、日本政府は。」"

菅義偉(官房長官)「状況を承知しており、我が国としても香港情勢について引き続き重大な懸念を有しております。」

"ナレ「これに対し中国側は反発」

趙立堅(中国外務省報道官)「私たちは日本側が現実を見極めて位置づけをただし、いかなる形によ中国内政干渉も停止するよう促す。」"

倉田聡「リーダーをあぶり出してそのリーダーを処罰することである種、見せしめといいますか、その運動を沈静化させる、圧迫というのは今回まさに始まったばかりですけれども今後も続くんじゃないのかということは予想されます。」

VTR を受けて、スタジオでは以下に朱記したようなやり取りが繰り広げられていた。

"山本恵里伽「周庭さんの恐怖感に負けず、香港の自由と民主を守るという信念のために戦っていきたいという言葉、本当に強い意志を感じます。その周庭さんなど 10 人が今回逮捕されたわけなんですが、どのような人たちなのか具体的にみていきます。」

田村真子「はい、まずはこちらの三人です。周庭さんと周庭さんの所属していた学生団体の元メンバー、そして NGO のメンバー、さらに中国共産党に批判的な論調で知られるリンゴ日報の創業者である黎智英氏とその息子 2 人、そしてリンゴ日報を発行しているメディアグループの幹部四人が逮捕されました。この 10 人のうち 7 人がメディア関係者ということです。」

山本恵里伽「今回の逮捕に関しては世界的にも非常に注目されていますよね。」

田村真子「はい、見ていきますと、ニューヨーク・タイムズ紙は『中国が国安法を積極的に利用し、自由な報道を脅かすという懸念を裏付けるものとなった』、そしてイギリスのガーディアン紙は『香港返還時に約束されていた"自由"を失うことへの恐怖が高まっている』と各国のメディアが報じています。」"

"山本恵里伽「約束されていた自由を失うことになるのではないか、非常に危機感が強まっていますよね。」 星浩「そうですね、今回は特に報道の自由とか言論の自由というのは民主主義の根幹をね、踏みにじるという暴 挙だと思いますね、これはもう中国共産党が決めたことだと思いますが、ある意味では中国本土でも将来に渡っ て自由な言論はもう許さないんだという姿勢を示したものだと言っていいと思いますね。当然、国際社会はです ね民主主義を蹂躙するものだということで強く反発するでしょう、で日本はどうするべきか、っていうと、日本 は隣人ですからね。ここでその中国に対して民主主義をこうやって踏みにじることは中国の将来のためによくな いんだということを率直に忠告するということが日本にとって非常に大事な役割になってくると思いますね。」" このトピックについて当てられた時間は 582 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。

東京の感染者:結論→特に問題なし

山本キャスターの「続いては新型コロナウィルスのニュースです、今日も東京都で 188 人、大阪府で 102 人など、各地で感染拡大が止まりません、若い世代の感染者が多いと言われていますが、公表されているデータを NEWS23 で再集計したところ、新たな特徴が見えてきました。」とのコメントを受けて他のトピックをはさみつつ以下に朱記したような VTR が取り上げられていた。

ナレ「東京都では今日、新たに 188 人の感染を発表しました。2 日連続で 200 人を下回りましたが、お盆の連休で検査人数が減っていることも背景にあると見られています。NEWS23 では都が発表した 4 月からの年齢別の感染者数を再集計し世代別の変化をわかりやすくグラフ化してみました。緊急事態宣言が出された 4 月は 10 代以下から 60 代以上の角層が同じような割合で増減、中でも高齢者の占める割合が多いことがわかります。6 月中旬の東京アラート解除後あたりから 20 代、30 代の割合が増え始め、8 月にかけ、多いときには全体の 7 割ほどの割合になります。ところが日を追うごとに 40 代から 50 代の感染が目立ちます、高齢者層に感染が広まれば、命のリスクが高まるだけに拡大を食い止めるための対策が急がれます。一方、政府が示した感染状況の深刻さを計る 6 つの指標のうち、東京都は療養者数と感染経路不明率で最も深刻とされるステージ4 の基準を超えています。これについて小池都知事は。」

小池百合子 (東京都知事)「全国一律のその分科会の提言というのがどこまで東京都にとってこの現実現場を反映しているのか、まぁ対処方針変わっていないままで、そのへんのところの整理というのがどうなっているのか、むしろ知りたいところです。」

ナレ「小池知事が疑問を呈したのは新指標による休業要請などの判断が各都道府県に委ねられている上、緊急事態宣言の発令など政府としての対応を定めた国の基本的対処方針が変わらない点です。」

他のトピックの VTR をはさみながら、スタジオでは以下に朱記したようなやり取りが繰り広げられていた。 田村真子「今日、東京は 188 人になりました、その東京なんですが、VTR にもあったように感染者の年齢構成が変わってきているんです、こちらの年代別感染者のグラフを見ますと、20 代、30 代の若者の感染が多いとされていまいたが、7 月に入ってからを見ますと黄色で示された 40 代、紫色で示された 50 代の感染者も増えてきているんです、これについて倉持院長は 40 代、50 代は会社や家庭と行動範囲が広いため、ここで感染が増えてしまうと親、子供、孫の世代まで感染が広がってしまう、特に親の世代は重症者が増える可能性があると心配していました。」

このトピックについて当てられた時間は222秒で放送法上は特に問題は見られなかった。

・知事会の提言:結論→特に問題なし 知事会の提言について以下に朱記したような VTR が取り上げられていた。

ナレ「他の知事からは」

飯泉嘉門(徳島県知事)「基本的対処方針、その改定であったり、地域限定も含めた緊急事態宣言の発効など十分にこうした点、地方と協議をしていただいて、今ある手法を最大限に活用できるように大臣、よろしくお願い申し上げたい。」

ナレ「全国知事会は緊急提言をまとめ、政府に対し GoTo トラベルキャンペーンの見直しや飲食店の休業要請に伴う協力金を支給するための交付金の増額、休業要請に強制力をもたせる法整備などを行いました。これに対し 西村大臣は県を跨ぐ移動について現時点で変える考えはない、と説明。飲食店への交付金や法改正についてもほぼゼロ回答でした。|

このトピックについて当てられた時間は62秒で放送法上は特に問題は見られなかった。

・沖縄の医療逼迫:

沖縄の医療事情について以下に朱記したような VTR が取り上げられていた。

ナレ「今日、64人の感染が確認された沖縄県、現在入院している 274人の患者のうち 12人が重症、62人が中等症です。玉城知事は医療体制が逼迫し、強い危機感を抱いているとして宿泊施設を 340 室に増やす他、県内 107のクリニックで PCR 検査が行えるよう調整中だと言います。専門家は第二波の中にいるとして危機感をつのらせています。」

椎木創一 (沖縄県立中部病院感染症内科、医師)「まず大きく言えるのは沖縄を含め日本全国で人の動きが始まった、これが火種になっているのは間違いないんですね、今は急激に増える患者さんを抑え込む時期なので、一 旦ブレーキが必要、ここのイメージをもう一回皆さんと再確認する必要があると思います。」

このトピックについて当てられた時間は65秒で放送法上は特に問題は見られなかった。

・黒い雨訴訟:

村瀬キャスターの「続いて広島に原爆が投下された直後に放射性物質を含んだいわゆる黒い雨を浴びて健康被害を受けたと訴えた原告の住民全員を被爆者と認めた判決について政府が控訴する方向で検討していることがわかりました。」とのコメントを受けて以下に朱記したような VTR が取り上げられていた。

ナレ「この裁判は広島で原爆投下直後に降った、いわゆる黒い雨をめぐり国の援護を受けられる区域の外にいた 住民ら 84 人が健康被害を訴えていたもので広島地裁は先月全員を被爆者と認め、広島県や広島市に対し被爆者 健康手帳の交付を命じる判決を言い渡しました。関係者によると政府はこの判決について科学的な治験が十分と は言えないとして控訴する方向で検討していることがわかりました。広島県と広島市は以前から国に援護対象を 広げるよう求めていて、控訴についても消極的な意向を示していました。控訴期限は明日で国は県と市と詰めの 協議を進めています。」

VTRを受けてスタジオでは以下に朱記したようなやり取りが繰り広げられていた。

村瀬健介「この裁判で注目されるのが黒い雨が降った区域なんです、国は広島に原爆が投下された年、つまり 75 年前に気象台が調査でですね、大雨地域とした区域の住民を対象に被爆者援護を行ってきました、この区域の中で黒い雨を浴びるなどした人に対し無料で健康診断を行いまして、がんなど国が定める 11 の病気に診断されますと被爆者健康手帳が交付されるわけなんです、ただ今回の訴訟の原告はこの区域の外側で黒い雨を浴びるなどした人々でした、一方でですね 10 年前に広島市が行った調査ではこの国が定めた区域の約 6 倍の範囲で黒い雨が降ったとされます。広島地裁は先月 29 日の判決でこの区域の外側でも黒い雨が降った事実を直ちに否定するべきではないとして、黒い雨を直接浴びるなどして、国が定める 11 の病気になれば被爆者健康手帳を交付するのが相当だとしまして、広島市と県に対して原告全員への被爆者健康手帳の交付を命じたわけなんです。」 "山本恵里伽「この被爆者健康手帳があると医療費の自己負担が無料になるなどあるかないかで非常に大きいんですけれども今回国が控訴の方針を示した、と、その背景は何なんでしょうか。」

星浩「そうですね、まずですね、援護区域については広くしていこうというのは国も県も市も合意をして作業を進めようということにはなっているんですね、一方、被爆者手帳の交付については今回の裁判のように申請すれば原則認められるというわけではなくて国はやっぱり一定の条件が必要だろうという立場なんですね、そこで県と市はどちらかといえば控訴には慎重な中で国はやっぱり控訴すべしという判断で最終的には控訴になりそうな流れなんですね、原告の方々高齢化していますのでね、裁判での争いなるべく早く終えた方がいいと思うんで

すけれども、仮にその控訴する場合でもですね援護区域を広くしてですね、その関係者、国、県、市、原告で早く合意をしてですね、援護区域の拡大というのは実現してもらいたいと思いますね。」"

このトピックについて当てられた 223 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。

・ロシアが世界初のワクチン承認:結論→特に問題なし

ナレーションによって「プーチン大統領は世界で初めて新型コロナウィルスのワクチンがロシアで承認され、自分の娘が臨床試験を受けたことも明らかにしました。このワクチンは通常の三段階の臨床試験のうち、最終段階を終えずに、二段階の試験のみで承認されました。このため、ロシア国内の製薬業界からは接種する人を危険に晒す、と懸念の声が出ていて、欧米からも安全性に疑問の声が上がっています。」とのことが伝えられた。このトピックについて当てられた時間は34秒で放送法上は特に問題は見られなかった。

・ホワイトハウス付近で発砲:結論→特に問題なし ホワイトハウス付近での発砲について以下に朱記したような VTR が取り上げられていた。

"ナレ「会見のさなか、突然退席したアメリカのトランプ大統領、大統領警護隊によりますと、ホワイトハウス近くで銃を打つような動きを見せた 51 歳の男に警察が発砲したということです。」

トランプ大統領「ホワイトハウスの外で発砲があった。」

ナレ「男の動機は不明です。」"

このトピックについて当てられた時間は40秒で放送法上は特に問題は見られなかった。

・ヘンリー王子夫妻の内幕本が発売:結論→特に問題なし

ナレ「イギリス王室の中心メンバーから離脱したヘンリー王子夫妻について書かれた内幕本がイギリスで発売されました。内幕本ではアメリカ人女優で黒人の母親を持つメガン妃がイギリス王室やタブロイド紙の報道に馴染めず葛藤する様子などが描かれています。ヘンリー王子夫妻はこの本のためにインタビューを受けていないとして、著者も王室関係者ら様々な証言をもとに書いたと主張しています。」

このトピックについて当てられた時間は34秒で放送法上は特に問題は見られなかった。

・立憲民主党と国民民主党:結論→問題あり

山本キャスターの「国民民主党は立憲民主党との合流を巡って臨時の執行役員会を開き、立憲民主党に合流するグループと党に残るグループとで分党する方針を決めました。」とのコメントを受けて、以下に朱記したような VTR が取り上げられていた。

"玉木雄一郎(国民民主党)「合流すべきという人と、合流すべきではないという人で分党するしかないという結論に至りました。」

ナレ「両党の合流協議は先週、立憲民主側が譲歩し、新党の綱領や規約などを今日までに幹事長、政調会長間で合意に達しました。しかし、合流に難色を示していた玉木代表は消費税などの政策について一致が得られなかったと主張、役員会でも意見が割れたということで最終的に分党する方針を決め、玉木氏自らは党に残る意向を明らかにしました。来週にも両院議員総会を開き正式決定をする見通しです。」"

VTR を受けて星キャスターが「まぁずっと話し合いが続いていましてね、合意をまとめきれなかった玉木さんの責任は重いと思うんですね、その政治を活性化するためにもね、自民党に対抗できるための塊を作ったほうがいい、というのが多くの国民の意見だと思うのですが、その意見に答えられなかったという責任は重いと思いますね。」とコメントしていた。

このトピックについて当てられた時間は82秒だった。

スタジオでは星キャスターが合意をまとめきれなかった玉木代表の責任を指摘していたが、そもそも合意というのは相手ありきのことで理由としても政策の不一致であるのだから、合意に至らなかった責任は玉木代表だけではなく枝野代表にもあるだろう。そもそもこの合流話について NEWS23 ではあまり報じてこなかったわけで、決裂の結果を取り上げて一報を批判するというやり方はアンフェアであり放送法第四条一項二号の「政治的に公平であること」に照らしても非常に問題があると言える。

また「自民党に対抗できるための塊を作ったほうがいい、というのが多くの国民の意見だと思うのですが、その意見に答えられなかったという責任は重い」とコメントしていたが、この「多くの国民の意見」というのも世論調査などのエビデンスが添えられていたわけではなく、事実に基づくコメントとは言えない。

政策の不一致などを無視してまで「自民党に対抗できるための塊を作ったほうがいい」と本当に多くの国民が 思っているのかが不確かな中で「その意見に答えられなかったという責任は重い」として玉木代表を批判すると いう論じ方も極めて一方的と言える。

この点については放送法第四条一項二号の「政治的に公平であること」に照らして問題であるのみならず、同 三号の「報道は事実をまげないですること」に照らしても非常に問題のあるものと言える。

最高裁判例の見地からの「印象操作」に関する所見および該当トピックの報道内容要旨 特になし

検証者所感

• 香港問題

星キャスターが「今回は特に報道の自由とか言論の自由というのは民主主義の根幹をね、踏みにじるという暴挙だと思いますね、これはもう中国共産党が決めたことだと思いますが、ある意味では中国本土でも将来に渡って自由な言論はもう許さないんだという姿勢を示したものだと言っていいと思いますね。当然、国際社会はですね民主主義を蹂躙するものだということで強く反発するでしょう、で日本はどうするべきか、っていうと、日本は隣人ですからね。ここでその中国に対して民主主義をこうやって踏みにじることは中国の将来のためによくないんだということを率直に忠告するということが日本にとって非常に大事な役割になってくると思いますね。」とコメントしていたが、隣人だからこそ「率直に忠告」だなどと悠長なことは言っていられないのではないだろうか。

自由や民主主義、そして法の支配を平然と蹂躙するような国と地理的に離れている欧米よりも、隣人になる日本や韓国を始めとした東アジア、東南アジアにとってこそ、この問題は深刻な脅威なのではないだろうか。

・立憲民主党と国民民主党

「自民党に対抗できるための塊を作ったほうがいい、というのが多くの国民の意見だと思う」と星キャスター は述べていたが、本当だろうか。

そもそも、「まとまらない政治」、「決められない政治」というのがこれまでの非自民政権の失敗の大きな要因 だったのではないだろうか。

政策的なまとまりという点では自民党および自公政権もまとまっているとは言えないものの、こちらは長年の 蓄積があり「結論を纏める技術・決める技術」があるので、政策的まとまりに欠いていることが致命的な弱点と ならないだけの話であり、野党にそうした技術がないのであれば、そうした技術を磨くのか、あるいは政策でま とまるかしかないのではないか。

出演者:星浩、山本恵里伽、村瀬健介、上村彩子、石井大裕

検証テーマ: 周庭さん保釈後の取材、アメリカ大統領選挙、黒い雨訴訟

報道トピック一覧

- ・猛暑から一転し各地でゲリラ豪雨
- ・熱中症と新型コロナで医療現場が疲弊
- 全国の感染者
- ・逼迫する保健所
- ・周庭さん保釈後の取材
- アメリカ大統領選挙
- ・黒い雨訴訟
- ・日航機墜落事故から35年
- ・コロナ禍でも日本マクドナルドが売上増加
- ・宇都宮氏のコンビニで女性店員が男性に刺殺される
- ・丸紅が肥料になるリサイクル食器を開発
- スポーツ報道
- ・東京都の感染防止「ステッカー店」で集団感染
- 天気予報

放送法第4条の見地からの検討・検証および該当トピックの報道内容要旨

・周庭さん保釈後の取材:結論→特に問題なし

上村彩子「香港で国家安全維持法に違反した疑いで逮捕された民主活動家の周庭氏、保釈された直後の取材で意思を貫くことについて歌った、日本のアイドルグループについての曲が心の支えになったと語りました。」 "周庭(民主活動家)「今まで4回逮捕されましたけれども正直今回は一番怖かったし、そして一番きつかったです。」

ナレ「保釈後、こう心境を語った香港の民主活動家、周庭氏、警察は周氏が7月以降に SNS を通じて外国勢力と共謀し、中国への制裁や敵対行為を呼びかけたと見ています。しかし、具体的な逮捕容疑について周氏は。」周庭「正直、理由とか証拠とか私は全然把握していないし、まだ分かっていない部分がたくさんあります、だからこの国家安全維持法はまさに政治的な弾圧をするために利用したものじゃないかなと思います。」"

"ナレ「中国は今年6月に香港での反政府活動を取り締まる国家安全維持法を施行、抗議活動が犯罪となる可能性があり、周氏など民主活動家は政治団体からの脱退を表明していました。香港情勢について取材を続け、周氏とも面識のある上海支局の森岡記者は。」

森岡紀人(上海支局)「基本的に LINE でアポイントなどのやり取りをしていました、メッセージなどを送ればすぐに既読になっていたんですが、6月末に国家安全維持法が施行される直前からこのようにメッセージを送っても既読にならなくなったんです。」

ナレ「森岡記者はこのことについて自身を守るだけでなく、メディアに迷惑がかかることを懸念しての行動ではないかと見ています。」

森岡紀人「周さんは非常に慎重に行動していただけに SNS を通じいて外国勢力と共謀したなどというのはにわかには信じがたいです。」"

"ナレ「周氏は拘束中、日本の人気アイドルグループの局が頭に浮かんでいたと言います。」

周庭「拘束されてときにずっと、その『不協和音』という日本語の歌の歌詞がずっと頭の中に浮かんでいました。」

♪不協和音/欅坂 46「僕は Yes と言わない、首を縦に振らない、周りの誰もが頷いたとしても。僕は Yes と言わない、絶対沈黙しない、最後の最後まで抵抗し続ける」

ナレ「欅坂 46 のヒット曲、不協和音です。」

周庭「国際社会とのつながりとか連携とかに参加できないんですけれども香港人の一人として、引き続き香港の 民主化運動そして香港の民主主義と自由のために戦っていきたいと思います。」"

ナレ「こうした中、アメリカは香港に対する優遇措置を撤廃する一環として香港からアメリカに輸出される製品 について9月26日以降は香港製ではなく中国製と明示するよう義務付けると発表。

"日本でも、こんな声が。」

中谷元 (対中政策に関する国会議員連名共同代表)「これでは国家によって作られた全体主義でですね、自由のない暗黒国家、ブラックボックスとなってしまっております。」"

ナレ「国際社会から非難の声が相次いでいます。」

このトピックに当てられた時間は251秒で放送法上は特に問題は見られなかった。

・アメリカ大統領選挙:結論→特に問題なし

山本キャスターの「続いては三ヶ月後に迫ったアメリカ大統領選挙です。支持率は民主党のバイデン氏がリードし、7ポイントほど、トランプ氏に差をつけています、そのバイデン氏が 11 日に副大統領候補として選んだのがカマラ・ハリス上院議員です。アメリカ史上始めてとなる黒人女性の副大統領候補です。」とのコメントを受けて、以下に朱記したような VTR が取り上げられていた。

"バイデン氏のメッセージ「ビックニュースです、カマラ・ハリスを副大統領候補に選びました。|

ナレ「11 月のアメリカ大統領選挙でバイデン氏から副大統領候補に選ばれた民主党のカマラ・ハリス上院議員、 黒人女性が副大統領候補になるのはアメリカ史上初めてです。"

"対する共和党のトランプ陣営は。」

トランプ氏陣営が公開した動画「のろまなジョー、いんちきカマラ。完璧なペアだがアメリカにふさわしくない。」 ナレ「いつにもまして激しく攻撃、その理由とは。」"

(CM)

"カマラ・ハリス(民主党上院議員)「今回の選挙では人種的な正義が問われている。」

ナレ「11 月のアメリカ大統領選に向け、バイデン氏から副大統領候補に選ばれたカマラ・ハリス上院議員です、 黒人女性が副大統領候補になるのはアメリカ市場初めてのこと、さらに近い将来大統領候補になる可能性も取り 沙汰されています。」

中林美恵子(早稲田大学教授)「今回の副大統領選びというのは特別で、バイデン候補が77歳、非常にご高齢な

ので万が一ですけど、任期の途中でその副大統領が大統領になる可能性も無きにしもあらずだし、そうでなかったとしても一期でバイデンさんがやめるかもしれない、そうすると普通二期目まで務めようとしますからその後継者選びの中で副大統領に選ばれた人が非常に有利になる。」

ナレ「過去に副大統領が大統領に上り詰めた例は複数あります。大統領の暗殺や辞任によって昇格したケース、 そして副大統領を経験後、大統領選に出馬し、当選したケースです。ハリス氏の強み、それは多様性。」

ハリス「私の母は誇り高き女性だった、彼女は有色人種でとてもなまりが強かった。」"

ナレ「カマラ・ハリス氏は 55 歳、ジャマイカ出身の父とインド出身の母との間に生まれた移民二世です。サンフランシスコの地方検事やカリフォルニア州の司法長官を経験し 4 年前、連邦議会の上院議員に当選、去年、大統領を目指して、民主党の候補者レースに出馬しました。両者が 11 月の大統領選に向け結束する中トランプ大統領は。」

"トランプ大統領「ハリス氏はアメリカ上院議員の誰よりも意地悪で最もひどく、最も無礼だ。」 ナレ「さらに、こんな動画まで公開しました。」

トランプ氏ツイッター公開動画「バイデンはカマラと急進左派を受け入れながら彼女に支配権を渡そうとしている。のろまなジョー、いんちきカマラ、完璧なペアだがアメリカにふさわしくない」"

VTRを受けてスタジオでは以下に朱記したようなやり取りが繰り広げられた。

"山本恵里伽「三ヶ月後の大統領選挙、このように構図が固まりましたね。」

星浩「そうですね、共和党の現職はまぁ白人の男性二人ということですね、これに対して民主党は白人の大統領 候補と黒人の女性の副大統領候補というのである意味で多様性を象徴するようなコンビですよね。」 " 山本恵里伽「そうですよね。」 "

"星浩「この決戦でね、アメリカの国民がどういう多様性を選ぶのか、どこまで許容するのか、ってのがまぁ大きなポイントになると思うんですよね。」

山本恵里伽「そして先程 VTR にもあったようにトランプ大統領はこのハリス氏のことをとても攻撃しているように見えるのですが、なぜあんなに嫌がっているんでしょうか。」

星浩「バイデンさん比較的地味なのでね、そのハリスさん、元気がいいですから、こうバイデン陣営が活気づくということについてトランプさん危機感もっているんですよね。元々その白人の男性票に乗っかっていたトランプさんなんですけど、バイデンさんは中道系なので、意外と白人男性に評判がいいんですね、その辺がまぁ拮抗しているということと今回ハリスさんの登場ということで女性票をハリスさんががっぽりと取るんじゃないかということですし、ハリスさんはその移民問題ずっと取り組んでいましてですね、トランプさんのその移民を規制するんだというトランプ政権に対してかなり舌鋒鋭く切り込んでいますし、これ非常に私が見ても面白い大統領選挙担ってくるなと言う気がしますね。」"

このトピックに当てられた時間は440秒で放送法上は特に問題は見られなかった。

・黒い雨訴訟:結論→特に問題なし

村瀬キャスターの「広島で原爆投下直後に降ったいわゆる黒い雨を浴びた住民たちが健康被害を受けたと訴えた裁判で国と広島県、それに広島市は原爆全員が被爆者と認めた地裁の判決を受け入れず、控訴しました。」とのコメントを受けて、以下に朱記した VTR が取り上げられていた。

"加藤勝信(厚労相)「広島県、広島市と協議を重ね、先程三者連名で控訴状の提出を行ったところであります。 ナレ「広島で原爆投下直後に降った放射性物質を含むいわゆる黒い雨を浴びるなどした住民たちが被爆者と認め るよう求めた裁判。原告 84 人は国の援護を受けられる区域の外にいた住民ですが、先月広島地裁は原告全員を 被爆者と認める判決を言い渡していました。しかし今日、国と広島県、広島市は科学的知見に基づいた判決内容 とはいえない、として控訴しました。」

松井一実(広島市長)「国からの強い控訴の要請に対してましては国と足並みをそろえて控訴せざるを得ないという判断をいたしまして。」

ナレ「元々県と市は控訴の消極的な立場でしたが、国から控訴するよう強い要請を受けたと言います。決断した 大きな理由は。」

安倍総理「厚生労働省において黒い雨地域の拡大を視野に入れ検証することと致しました。」

ナレ「国が黒い雨の援護対象区域の拡大も視野に再検討するという方針を示したのです。これは県と市が以前から求めていたことでした。しかし、当事者の高齢化が進む中、残されている時間は多くありません。」"

高野正明さん(原告団長)「非常に憤りを感じております、長引かすということは我々の命がですね、それだけ余命はないわけでございますので、それを待っているかのような今回の科学的合理的根拠ということで逃げておると。」

VTRを受けてスタジオでは以下に朱記したようなやり取りが繰り広げられていた。

山本恵里伽「控訴に消極的な立場だった広島県と市が国からの強い要請を受け入れる形で控訴という決断をした わけですよね、どのように見ていらっしゃいますか。」

星浩「あの、原告がね、高齢であることを考えれば本来は控訴を見送ってですね救済措置を考えるべきですね、ただ一つ気になるのは安倍総理も加藤厚労大臣もですね、今回の控訴の意思表明の中で非常にこう実務的といいますか事務的なんですね、その過去の最高裁の判決はこうでしたというような話でですね。まぁその原告は75年間原爆の被害に苦しんできた上に被爆者手帳も交付されなかったという苦渋を味わってきたわけですよね。そういう人達に対する寄り添う姿勢のはあんまり感じられないと思いますよね。それから広島県も広島市も苦渋の決断を強いられたわけですよね、やはりここは安倍総理は政治家としてですね、そういうその県と市、それから被害を受けた人達に対するね、思いやりの気持ちというのをね、きちんと表明してもらいたいと思いますよね。」このトピックに当てられた時間は220秒で放送法上は特に問題は見られなかった。

最高裁判例の見地からの	「印象操作」	に関する所見および該当トピックの報道内容要旨
特になし		

検証者所感

特になし

出演者:星浩、村瀬健介、山本恵里伽、田村真子、石井大裕

検証テーマ:アベノマスク、沖縄の緊急事態宣言、核のゴミの処分場

アメリカ大統領選挙、立憲民主党と国民民主党

報道トピック一覧

- ・関東各地でゲリラ豪雨
- ・アベノマスク
- ・コロナと熱中症
- 全国の感染者
- ・沖縄の緊急事態宣言
- ・伊野尾慧さん新型コロナに感染
- ・核のゴミの処分場
- ・アメリカ大統領選挙
- ・熊本と佐賀で水害相次ぐ
- ・ALS 嘱託殺人事件で共通の知人が語る
- ・ベイルート爆発の瞬間の病院
- スポーツ報道
- ・立憲民主党と国民民主党
- · 天気予報

放送法第4条の見地からの検討・検証および該当トピックの報道内容要旨

・アベノマスク:結論→やや問題あり

山本キャスターの「こちらの箱にびっしりと入っているのは布マスクです、今月に入り介護施設等の事業所に 続々と届いています、こうした布マスクについて介護施設の分は希望者に配ると聞いていた事業者らは戸惑いを 隠せません、一体何が。」とのコメントを受けて、以下に朱記したような VTR が取り上げられた。

"村瀬健介(報告)「今日はよろしくお願いいたします。届いたマスクちょっとあの教えていただいてもいいですか。」

事業者「こちらにおいてあるんですけれども」

村瀬健介「ダンボールが、かなりの料がありますね。」

事業者「そうですね、まぁだいたい数えたら450くらい。」

ナレ「今月6日、都内にある介護支援事業所に届いたダンボール。中に入っていたのは布マスクおよそ450枚でした。」

事業者「これが50枚のセット。」

村瀬健介「立体的なんですね。」

事業者「そうですね、縮まないかもしれないですねこれなら。」"

"ナレ「届いたマスクは政府が全世帯に配布したいわゆるアベノマスクと同じ形のものと立体的な形と二種類、送り主は厚生労働省となっていました。」

村瀬健介「まぁ悪くない感じはしますね、僕、かなり顔がでかいので、まぁぴったり来てるかな。」

ナレ「高齢者とかかわるケアマネージャーはこのマスクについて複雑な心境をのぞかせます。」

事業者「介護を受けている人なので、そのあらって使うってことは殆どできる人は少ないんですよね、だからそ こらへんのこともちょっと問題かなと思うんです。使い捨てのほうがよっぽどいいです。」

ナレ「介護の現場ではこうした再利用するマスクは使い勝手が良くないと言います。しかも。」

事業者「申請制と聞いていたので届いたときには、いやまさか違うでしょと感じて、マスクじゃないでしょと開いたらやっぱりマスクだった。驚きました。」

ナレ「こうしたアベノマスクと同じ布マスクの配布、国は介護施設などを対象に3月から4月にかけておよそ **2000** 万枚を配りました。ところが先月になって新たに8000 万枚を追加で配る計画が明らかになると批判が殺到したのです、このため先月31日、」

加藤勝信(厚労相)「配布を希望する介護施設等に随時配布をするというやり方に。」

ナレ「国はマスクを一律で配ることを取りやめ、希望する施設だけに配り、残りは政府の備蓄に回すことを決めました。では、こちらの施設でも希望を出したということなのでしょうか。」"

"村瀬健介「希望したっていう事実は、」

事業者「ないです。」

村瀬健介「そういう手続は」

事業者「手続はしていないです。配布するのは結構私たちにとっては負担は負担、税金のムダ、他のところに回 してほしい。」

ナレ「希望していないマスクが突如送られてきたことに困惑していました。今月に入り希望していないのにマスクが届いたという声は他にも。」"

"ナレ「神奈川県内でデイサービスを行う事業所には先週 35 枚のマスクが 2 回に分けて送られてきたと言います。」

神奈川県の事業者「特に何も説明無く本当に突然送られてきました。備蓄に回すと聞いていたので、なんで届いたんだろうと思ってびっくりしました。その後『希望する事業所には布マスクを配るので申請してください』というお知らせがメールで届きました。」

ナレ「千葉県内の介護施設には一昨日 100 枚以上届いたと言います。ただ、布マスクでは感染予防に不安がある ため使いみちがないとしています。こうした声はインターネット上にも。」"

"Twitter「アベノマスクの追加配布って、希望した事業所だけじゃなかったの?100 枚も送られてきたって、元々100 枚近く誰も使わず余らせているのに。」

Twitter「アベノマスクがまた届いた、もういらんちゅーに。」"

ナレ「NEWS23 が東京都内のある自治体の全ての高齢者支援センターに確認したところ、その八割以上で先月末から今月にかけてマスクが届いていました。しかも大半は希望をしていませんでした。一方で、都内の介護施設の担当者からは今後の感染拡大に備えて備蓄としてはあったほうがいい、という意見も聞かれました。そもそもなぜ今マスクが届くのでしょうか。厚労省のマスク班の担当者は。」

"厚労省の担当者「先日方針を変えたのは第三弾の分で、今配られているのは第二弾の分です。」

ナレ「厚労省によりますと介護施設などを対象にしたマスクの配布は春先の第一弾 2 続き、6 月下旬以降に 4000 万枚を配る第 2 段がすでにスタートしていました。そしてこの第二弾は最後まで配り切るというのです、その上 で希望者のみとしたのは第三弾の 8000 万枚分だといいます。事業者からは。」"

"事業者「もうなんか、言葉がないです本当に、びっくりです。」

村瀬健介「このマスクというのは現場のニーズからいうと、」

事業者「ないです。何が必要ですかといったときに一番上げてるのはエタノール。」"

このトピックに当てられた時間は401秒だった。

VTR の中ではネットの声として Twitter の投稿が取り上げられていた。

他方で、Twitter 社と言えば Twitter、Facebook、Instagram といった主要 3SNS のユーザーの特徴を分析し、 それぞれの SNS ユーザーでそのパーソナリティに有意な差があるとのことを示したことが物議を醸したことは 記憶に新しい。

(https://twitter.com/TwitterMktgJP/status/1047717748007034880)

Twitter 社ですら自社のユーザーのパーソナリティに偏りがあることを認めている。こうした中で、ネット上の声としてその媒介を Twitter にだけ求めていく、ということは取り上げる声も不可避的に偏りを生じてしまうことは免れない。

ネットの声を取り上げるにしても、そうした点を踏まえて取り上げなければ、放送法第四条一項二号「政治的に公平であること」という点で問題を生じてしまう恐れがあるといえるだろう。

・沖縄の緊急事態宣言:結論→特に問題なし

沖縄の緊急事態宣言について以下に朱記したような VTR が取り上げられていた。

"ナレ「今日、97人の感染者が出た沖縄県では緊迫の度合いが高まっています。」

玉城知事「本日開催した本部会議において、警戒レベルを第四段階に引き上げた上で現在8月15日までを対象期間としている沖縄県緊急事態宣言について疫学的な観点を踏まえて2週間を延長し8月29日までとすることを決定いたしました。」"

ナレ「県内の感染拡大に歯止めがかからないことから玉城知事は県独自の警戒レベルを最も高い感染蔓延期に当たる第四段階に引き上げることを決断。明後日、期限を迎える県独自の緊急事態宣言をさらに2週間延長することを決めました。その中で不要不急の外出自粛、夜10次以降の外出、特に繁華街への外出自粛を徹底するよう求めている他、買い物は原則一人でいくよう求めています。」

このトピックについて当てられた時間は79秒で放送法上は特に問題は見られなかった。

核のゴミの処分場:結論→特に問題なし

山本キャスターの「続いては全国の原発から出るいわゆる核のゴミを処理する最終処分場についてです。」および村瀬キャスターの「日本の原発がトイレなきマンションと言われるのはこの施設が一つもないためなんです。その最終処分場を受け入れる調査に北海道の人口 3000 人にも満たない小さな町が応募を検討していることがわかりました。その理由とは。」とのコメントを受けて以下に朱記したような VTR が取り上げられていた。

"ナレ「北海道西部なる寿都町。漁業と水産加工が主な産業です、今回この小さな町が名乗りを上げたのがいわゆる核のゴミの受け入れです。」

片岡春雄(寿都町長)「核のゴミというのが長年の国の課題でしたよね、泊原発を抱えているエリアとして、も うちょっとやはり我々も学ぶべきですよね、と」"

ナレ「核のゴミとは原発から出る高レベルの放射性廃棄物のこと、その放射能は人が 20 秒で死に至るほどの強 さで放射能が弱まるまでに実に 10 万年以上かかると言われています、現在国は高レベル放射性廃棄物を地下深 くに埋める最終処分場の候補地を探していて、3 年前にはこちらの緑で示された地盤など処分に適し得た地域を 公表、寿都町は街の殆どがこの中に入っていたため、候補地を選定する調査に応募することを検討しているので す。」

"片岡春雄「選んだ以上、あの、最後の後始末というのは当然しなきゃならないですよね、後は知らないよというのは私はいかがなのかな、っていう。」

ナレ「最終処分場の必要性を強調する町長。さらにもう1つの理由をあげます。」

片岡春雄「年最大 10 億円って言いますよね、財源が見いだせない中で、一つ有効な財源として検討する余地もある。」"

ナレ「寿都町が検討している文献調査は処分場を選ぶ第1段階のものでこれを受け入れると2年間で最大20億円の交付金が国から支給されるのです。

"街の人は」

町民A「今の所、賛成はないね。子どもたちのことを考えたら尚更なんか心配」

町民 B「突然行ってから意見を聞くとかいう話なので、なんか順序が逆のような気がします。」"

"ナレ「最終処分場の候補地を巡っては過去、何度も街を二分する騒動になっています。|

橋本大二郎(高知県知事、2007年)「こんなお金で釣っていくやり方をきれいな公募制度だとお考えですか。本 当に。」"

(CM)

"ナレ「2007年、各のゴミの最終処分場の候補地に応募した高知県東洋町。」

東洋町民「なんでないしょでやらんといかんのや、ええかげんにせえよ」

ナレ「反対する住民によって町長をリコールする動きも出ました。当時の橋本県知事も調査段階から国が 10 億円を交付するやり方に怒りを顕に。」

橋本大二郎(高知県知事)「今度は多額の交付金をエサに札束で頬を叩くようなことをする、こんな品のない恥知らずの国のどこが美しい国なのか。」"

ナレ「出直し選挙に打って出た町長が敗北し、結局、東洋町は応募を撤回しました。

"鹿児島県南大隅町もかつて誘致を検討。森田町長が誘致活動をする権限を民間人に与える委任状を書いていたことが NEWS23 の取材で明らかになりました。」

森田俊彦 (鹿児島県南大隅町長)「書いたんでしょうね。できればこういう物があると動きやすいんだと言うような話でございました。」

ナレ「南大隅町では議会が 2012 年に放射性廃棄物の受け入れを拒否する条例を制定し、計画は頓挫しました。 今回応募を検討していることが分かった北海道寿都町。この動きに梶山経済産業大臣は。」

梶山弘志(経済産業相)「寿都町を始めとした複数の基礎的自治体からも問い合わせを受けておりまして、国と して大変ありがたいと、」

ナレ「他にも関心を示している自治体が複数あることを明らかにしました。」"

VTRを受けてスタジオでは以下に朱記したようなやり取りが繰り広げられていた。

"山本恵里伽「原発には避けては通れない、この核のゴミの問題、どうなっていくんでしょうか。」

田村真子「はい、現在日本には稼働中の原発が9基あります。それ以外にも停止中、廃炉予定のものを合わせるとこれほどの数になるんですね、一方で使用済みの核燃料から生まれるいわゆる核のゴミの処分場はまだ決まっていないんです。それがトイレなきマンションと揶揄される理由の一つです、そんな中、今回処分場への検討を始めた北海道の寿都町とはどんなところなんでしょうか。こちら寿都町は札幌から車で3時間ほどのところにあり泊原発が近くにあるんですね、そして人口はおよそ2900人、主な産業としては漁業や水産加工業、そしてクリーンエネルギーでもある風力発電を行っている町なんです。ですが、一方で、三年前に国が公表した最終処分場の調査対象になりうる地域を見ていますと寿都町、町の大半が好ましい地域に入っているんです。」"

"山本恵里伽「ではこの最終処分場はどのように選定されていくんでしょうか。」

田村真子「はい、おおっく分けますと3つ段階があります。今回寿都町が検討しているのがこちら一番最初の文献調査というもの、およそ2年かけ、文献で過去の地震の有無などを調べます、そしてこの文献調査を受けますと、国から最大20億円の交付金が街に入るのです、これについて片岡町長は今待にコロナの影響がある中で有効な財源として検討する余地があると話していました。今後についてなんですが、片岡町長は議会などと協議して9月中には方向性を決めたいと話しています。」"

"山本恵里伽「うん、村瀬さんは高知県の東洋町で同じようなことが起きた時に取材をされていたましたけれどもどんな声が。」

村瀬健介「そうなんですね、あのこの騒動が終わった後に渡し現地で取材をしたんですけれども一つ驚いたのが 受け入れの推進派だった人たちも含めて実はこの交付金の存在が邪魔だったんだというふうに仰っていたこと があるんですよ。」

山本恵里伽「交付金が邪魔だった。」

村瀬健介「はい、これどういうことかというとですね、核のゴミというのは無害化するのに 10 万年もの時間がかかるわけなんです、ということはですね、この最終処分場を受け入れるということはその土地の性格を何万年も先まで決定づける重要な決定なんですね、その重要な決定を住民たちが話し合う時に目の前に交付金をぶら下げられてしまうと、その一年後の 10 億円、20 億円のために故郷を売ってしまうのかというようなことになってしまうのですね、とても冷静な議論にはならなかったということなんですね。」

山本恵里伽「お金の問題ではない、とてもデリケートな問題だということがわかりますね。星さんはこの件に関してどう見ていますか。」"

星浩「そうですね、その 10 万年も続くようなね、重い問題をね、小さな自治体の判断に委ねるっていうのはあまりにも酷だと思いますね、それもその 10 億円の交付金を使ってですね、いろんな判断を委ねるということなんでしょうが、そうすると必ずその自治体ではその賛成反対による対立分断が起きるわけなんですね、それとね、この問題を国で担当しているのが原発担当の経産省なんですけれどもある意味ではアクセルだけでブレーキがないわけですね、やはりこの問題に対する独立の機関を作ってね、原点から考え直すということをやらないとお

そらくまたまた過ちを繰り返すということになると思いますね。」

このトピックについて当てられた時間は557秒で放送法上は特に問題は見られなかった。

・アメリカ大統領選挙:結論→特に問題なし

田村キャスターの「アメリカ大統領選挙までおよそ 80 日、野党民主党のバイデン氏とハリス上院議員が初めて揃って演説し、トランプ大統領を痛烈に批判しました。」とのコメントを受けて、以下に朱記したような VTR が取り上げられていた。

"バイデン(前副大統領)「我々はトランプ大統領とペンス副大統領が、4年間の不始末で国内外に作った混乱を修正する仕事に取り掛かる。」

ナレ「ハリス氏は新型コロナウィルスへのトランプ大統領の対応を厳しく批判。」

ハリス (民主党上院議員)「アメリカはリーダーシップを強く求めている。大統領は自分を選んだ人々より自分 自身が大事。」"

"ナレ「これに共和党のトランプ大統領は対決姿勢をむき出しにします。」

トランプ大統領「バイデン氏とハリス氏は規制を強化したがっている。それは企業や人々をアメリカから追い出し、他国との競争力を失わせることになる。」

ナレ「アメリカメディアはトランプ氏が来週の民主党全国大会にぶつける形で 4 つの激戦州に遊説に入ると言われています。」"

このトピックについて当てられた時間は79秒で放送法上は特に問題は見られなかった。

・立憲民主党と国民民主党:結論→特に問題なし

山本キャスターの「立憲民主党の枝野代表は国民民主党との合流について来月上旬に新党結成を目指す考えを明らかにしました。」とのコメントを受けて、以下に朱記したような VTR が取り上げられていた。

"枝野幸男(立憲民主党代表)「月が明けたころぐらいまでには新しい形でさらにパワーアップして、いよいよ政権奪取に向けてさらなる大きな一歩を踏み出していきたいと。」

ナレ「立憲民主党は国民民主党と合流するため、一旦党を解散し、新党を結成することにしていますが枝野代表は9月上旬の新党結成を目指す考えを明らかにしました。ただ、国民民主党は玉木代表が表明した分党の方針を 巡って混乱が指摘されていて9月上旬の新党結成が実現するかは不透明です。」"

VTR を受けてスタジオでは星キャスターが「はい、ひとつ新しい野党結成に向けてポイントになるのは衆議院で 100人の規模になるかどうかですよね、国民民主党は2つに割れますので、そこに立憲民主党が元々56人いて、野田元総理たちの20人が加わって国民民主党から24人以上が合流すると100人に達するわけで、まぁ100人になりますとね、相当大きい野党になりまして、まぁ安倍政権にとっても脅威になりますし、政治に大きな緊張感が生まれてきますね。」とコメントしていた。

このトピックについて当てられた秒で放送法上は特に問題は見られなかった。

最高裁判例の見地からの「印象操作」に関する所見および該当トピックの報道内容要旨 特になし

検証者所感

・立憲民主党と国民民主党

スタジオで星キャスターが「はい、ひとつ新しい野党結成に向けてポイントになるのは衆議院で 100 人の規模になるかどうかですよね、国民民主党は 2 つに割れますので、そこに立憲民主党が元々56 人いて、野田元総理たちの20 人が加わって国民民主党から24 人以上が合流すると100 人に達するわけで、まぁ100 人になりますとね、相当大きい野党になりまして、まぁ安倍政権にとっても脅威になりますし、政治に大きな緊張感が生まれてきますね。」とコメントしていた。確かに数の上ではそうなのだろうが、政党として選挙を経ていない議席数が政治に緊張感をもたらすのだろうか。

与党に対して緊張感をもたらすのは、一定の理念や政策のもとに結集し、政党としての結論を出す技術に練達し、かつ選挙を経て民意による信任を受けた一定勢力を有する政党なのであって、非自民というだけで結集し結論を出す技術に欠け民意による信任も受けていない政党は脆い、ということを自民党や公明党もこの四半世紀で学んだのではなかろうか。

出演者:山本恵里伽、村瀬健介、上村彩子、石井大裕

検証テーマ:イスラエルと UAE の国交正常化、立憲民主党と国民民主党、アメリカが孔子学院の管理強化

報道トピック一覧

- ・渡哲也さん死去
- ・コロナ禍の危険な夏
- ・変わるお盆
- ・イスラエルと UAE の国交正常化
- ・警視庁が防護服でホストクラブを捜索
- ・立憲民主党と国民民主党
- スポーツ報道
- ・アメリカが孔子学院の管理強化
- 天気予報

放送法第4条の見地からの検討・検証および該当トピックの報道内容要旨

・イスラエルと UAE の国交正常化:結論→特に問題なし

村瀬キャスターの「続いては中東から大きなニュースです、こちら長年対立してきたイスラエルと UAE アラブ首長国連邦が国交正常化で合意しました。歴史的な外交上のせいかとも言われる今回の合意を仲介したのはアメリカのトランプ大統領です。なぜ歴史的合意なんでしょうか。」とのコメントを受けて、以下に朱記したような VTR が取り上げられていた。

"トランプ大統領「みんな不可能だと行った、これは真に歴史的瞬間だ。」

ナレ「13日、共同声明の形で発表されたイスラエルと UAE アラブ首長国連邦の国交正常化。」

トランプ大統領「合意はより平和で安全な中東の反映への重要な一歩だ。」"

"ナレ「イスラエルの首相もその歴史的成果を強調しました。」

ネタニヤフ首相「イスラエルとアラブ世界の新たな平和の時代の幕明けになる。」"

ナレ「1948年の建国以来、イスラエルは周辺のアラブ諸国と4度に渡り戦火を交えてきました。現在、エジプトとヨルダンとは国交がありますが、それ以外の国とは対立が続いてました。なぜいま、UAEとの国交正常化に踏み切ったのでしょうか。実は両国はすでにビジネス面での交流があり新型コロナウィルス対策の研究開発でも連携を発表。技術開発に長けるイスラエル都の国交正常化はUAEにとってメリットがあります。もう1つはイランの存在です。今回の合意に関わったアメリカ、イスラエル、UAEの三ヶ国にとってイランは安全保障上の共通の脅威なのです。」

鈴木一人(北海道大学教授、国際政治に詳しい)「戦闘の経験とか軍隊の強さという点でいうとイランのほうが 遥かに力がある国、彼らにとって見るとイランは軍事強国としての脅威がある。」

ナレ「今回の合意内容には両国が数週間以内に投資や観光について文書に署名することやイスラエルが占領しているヨルダン川西岸地区の入植地の一部併合を凍結することが含まれています、一方イスラエル建国に伴い多く

の難民が生まれたパレスチナは裏切り行為だと猛反発しています。」

"アッバス議長の報道官(パレスチナ)「UAE の対応を強く非難し、これを拒否する。」

ナレ「パレスチナはアラブ連盟などに対し、合意を拒否するよう訴えました。」"

"トランプ大統領「みんな不可能だと行った、これは真に歴史的瞬間だ。」

ナレ「13日、共同声明の形で発表されたイスラエルと UAE アラブ首長国連邦の国交正常化。」

トランプ大統領「合意はより平和で安全な中東の反映への重要な一歩だ。」氷が溶け始めたことで、他のアラブ諸国やイスラム教の国がイスラエルと国交を正常化することを期待する。」"

"ナレ「専門家は今回の合意をきっかけにアラブ諸国がパレスチナを支援してきた構図が崩れる可能性を指摘します。」

鈴木一人「この後にサウジが続くかどうかが多分一番大きなポイントになると思います。もし、それが続けば、 今後パレスチナ問題を解決していくというのは極めて難しいことになるだろうというふうに思いますし、パレス チナ人はある意味犠牲になっていく。」"

このトピックについて当てられた時間は230秒で放送法上は特に問題は見られなかった。

・立憲民主党と国民民主党:結論→特に問題なし

ナレーションによって「立憲民主党と国民民主党の一部が合流して結成する新党が少なくとも 140 人を超える 見通しとなりました。議員や関係者への取材を総合すると立憲民主党に所属している 89 人の議員に加え、国民 民主党からは 30 数人、無所属からもおよそ 20 人が新党に参加する見通しです。態度を明確にしていない議員へ の多数派工作で新党に差安価する議員は更に増えると可能性もあります。」とのことが伝えられた。

このトピックについて当てられた時間は34秒で放送法上は特に問題は見られなかった。

・アメリカが孔子学院の管理強化:結論→特に問題なし

山本キャスターの「中国政府が海外での中国語普及の拠点としている孔子学院についてアメリカのポンペオ国務長官は政治的宣伝に使われていると批判して管理を強化する方針を示しました。」とのコメントを受けて、以下に朱記したような VTR が取り上げられていた。

ナレ「ポンペオ国務長官は 13 日、声明を発表し、首都ワシントンにある孔子学院アメリカセンターが中国の政治的宣伝を推進しているなどと指摘。アメリカ国務省が孔子学院アメリカセンターを大使館などと同じ外交使節団と指定し、活動内容や資金に対する定期的な報告をするよう求め、管理や圧力を強める方針を決めました。これに対し中国側は強く反発。」"

"趙立堅(中国外務省報道官)「米国側のやり方は両国の協力プロジェクトの正常な運行を悪者扱いし、汚名を着せている。私たちはこれに対し、強烈な不満と断固とした反対を表す。」

ナレ「孔子学院は両国の交流を促進するため、積極的な貢献をしている、などとしました。」"

このトピックについて当てられた時間は72秒で放送法上は特に問題は見られなかった。

最高裁判例の見地からの「印象操	F」に関する所見および該当トピックの報道内容要旨
特に問題なし	
検証者所感	
特になし	